**Zeitschrift:** Thurgauische Beiträge zur vaterländischen Geschichte

**Herausgeber:** Historischer Verein des Kantons Thurgau

**Band:** 84-85 (1948)

Heft: 84

**Rubrik:** Thurgauische Geschichtsliteratur 1946

# Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Mehr erfahren

## **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. En savoir plus

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. Find out more

**Download PDF:** 01.10.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

# Thurgauische Geschichtsliteratur 1946

Zusammengestellt von Fritz Brüllmann, Weinfelden

# Verzeichnis der Abkürzungen

| AA   | === | Amriswiler Anzeiger, Amriswil   |
|------|-----|---|
| ARh  | ==  | Anzeiger am Rhein, Dießenhofen  |
| BN   | ==  | Bischofszeller Nachrichten, Bischofszell                              |
| BU   | =   | Bote vom Untersee, Steckborn  |
| BZ   | =   | Bischofszeller Zeitung, Bischofszell                                  |
| IKUK | -   | Im Kulturkreis unserer Kirche (Beilage zur Thurgauer Volkszeitung)    |
| HH   | ==  | Hinterthurgauer Heimatblätter (Beilage zum Volksblatt vom Hörnli)     |
| NZZ  | 700 | Neue Zürcher Zeitung, Zürich  |
| SA   | === | Sonderabdruck   |
| SBZ  | ==  | Schweizerische Bodensee-Zeitung, Romanshorn                           |
| ThB  | ==  | Thurgauische Beiträge zur vaterländischen Geschichte, Frauenfeld      |
| ThJ  | === | Thurgauer Jahrbuch, Frauenfeld  |
| ThT  | =   | Thurgauer Tagblatt, Weinfelden  |
| ThVf | =   | Thurgauer Volksfreund, Kreuzlingen                                    |
| ThVz | =   | Thurgauer Volkszeitung, Frauenfeld                                    |
| ThZ  | =   | Thurgauer Zeitung, Frauenfeld   |
| WH   | ==  | Weinfelder Heimatblätter (Beilage zum Thurgauer Tagblatt)             |
| ZSAK | ==  | Zeitschrift für Schweizerische Archäologie und Kunstgeschichte, Basel |
| ZSG  | =   | Zeitschrift für Schweizerische Geschichte, Zürich                     |
|      |     |   |
|      |     |   |

# I. Ortschaften

# Amriswil

| Amriswiler Schreibmappe 1947. Redaktion: Dino Larese, Leh | rer, Amriswil. Darin: Chronik von |
|---|-----------------------------------|
| Amriswil und Umgebung vom 1. X. 1945 bis 30. IX 1946.     | Besprochen von aws. in ThZ vom    |
| 30. XII.; fb. in AA vom 20. XII.                          | 1                                 |
| Gremminger Hermann: Amriswiler Chronik für das Jahr 1945  | Δ 19 Ι                            |

# Arbon

| Meyer Otto und Keller-Tarnuzzer Karl und Geßner Verena: Der Pfahlbau in der Bleiche Arbon.     | In: |
|--|-----|
| Thurgauer Jahresmappe 1946. 8 S. Genossenschafts-Druckerei Arbon.                              | 3   |
| Keller-Tarnuzzer Karl: Der Pfahlbau in der Bleiche von Arbon. StH 8. Jg., Nr. 65, Januar 1946. | 4   |
| Oberholzer A.: Der Schloßturm zu Arbon. ThVz 10. und 22. I.                                    | 5   |

# Arenenberg

Hugentobler Jakob: Wie der Thurgau den Arenenberg bekam. ThZ 11. V.

| Basadingen  |                             |
|---|-----------------------------|
| Die Kirchenrenovation in Basadingen. ARh 6. XII.  | 7                           |
| Berg<br>Wellauer E.: Die Entwicklung der Gemeinde Berg. Sonderbeilage des ThT vom 23. XII., 10 S.   | 8                           |
| Bischofszell  Bösch Paul: Sechs Rundscheiben von Bischofszell von 1660. ThB 83, 50—59. Frauenfeld 1947.  Bridler Theodor: Der Zeitglockenturm in Bischofszell. In: Bischofszeller Schreibmappe 1946, 7 S. 1   | 9                           |
| Denkinger Josef: Beziehungen zwischen Schloß Bischofszell und der Burg Oberberg bei Goßau BZ 9. II.   | 1.                          |
| — Der Tümpfel, das einstige bischofszellische Zeughaus. Ebenda.   | 2<br>3<br>4                 |
| Bürglen   |                             |
| Nägeli Ernst: Führer von Bürglen. [32 S.: 80], quer. Herausgegeben vom Ladenbesitzerverein Bürgle   | 5<br>n<br>6                 |
| Dießenhofen   |                             |
| <ul> <li>Rüedi Willi: Besuch in Dießenhofen. NZZ Nr. 959, 31. V.</li> <li>— Die Gründung der Stadt Dießenhofen. ARh 1. XI.</li> <li>1</li> </ul>  | 7<br>8<br>9<br>0<br>1       |
| — St. Dionys, der Schutzpatron von Dießenhofen. ARh 17. V.  | 2                           |
| Dozwil  |                             |
| <ul> <li>Hänzi Ernst: 100 Jahre Sekundarschule Dozwil, 1843—1943. 8°, 75 S. Romanshorn 1946. Besproche von Theodor Greyerz in ZSG, Jg. 26, S. 426.</li> <li>— Hundert Jahre Sekundarschule Dozwil. ThZ 8. VIII. (Besprechung der Feier ThZ 14. VIII.) 2</li> </ul>  | 3                           |
| Fischingen  |                             |
| <ul> <li>Keller Willy: Die Benediktinerabtei Fischingen im Zeitalter der Glaubensspaltung und der kather lischen Reform 1500—1700. Beiheft 3 der Zeitschrift für Schweizerische Kirchengeschichte. So 183 S. Paulus-Verlag, Freiburg in der Schweiz.</li> <li>Knöpfli Albert: Johann Jakob Zeillers Deckenfresko zu Fischingen. ZSAK VIII, 174—181. Basel.</li> <li>Tuchschmid Karl: Der Obervogt von Meersburg reitet ins Tanneggeramt. HH August 1946, Nr. 60 fg. 2</li> <li>Specker Hermann: Aufzeichnungen des Fischinger Abtes Heinrich Stoll über die Reformationsjahr 1529—1531. HH Oktober 1946, Nr. 61.</li> </ul>                                 | 5<br>6<br>7                 |
| Frauenfeld  |                             |
| Leisi Ernst: Geschichte der Stadt Frauenfeld. Mit 35 Abbildungen. 8°, 237 S. Verlag Huber & Co-Frauenfeld. — Besprechung von Theodor Greyerz in ThZ vom 7.IX.; Jubiläumsbeilage Schneiter Eugen in Neue Zürcher Nachrichten vom 22. II. 1947; Rüedi Willi in ThVf 5. VII, Ammann Hektor in ZSG 1946, S. 516, Jg. 26.  — Die Hofmeister von Frauenfeld. ThB 83, 1—12. Frauenfeld 1947.  — Vom alten Frauenfeld. ThZ 7.9. Jubiläumsbeilage.  — Ein Sittenmandat [für Frauenfeld vom 24. November 1556].  — Ein kleines Andenken [Farbige Karte von einem Frauenfelder Banner.] ThZ 5.9.  Berichte über das Jubiläum der Stadt Frauenfeld. ThZ 9. IX.; 14. IX. | ;;<br>9<br>0<br>1<br>2<br>3 |

| Häberlin H.: Hauptstadt und Kanton. ThZ 7.9. Jubiläumsbeilage.   | 35     |
|--|--------|
| Greyerz Theodor: Frauenfeld. Zur 700- Jahrfeier der thurgauischen Kantonshauptstadt. ThT 7.9.  |        |
| Herdi Ernst: Wie es früher war. [Aus der Chronik des Hans Heinrich Kappeler von Frauen   |        |
| ThZ 7.9. Jubiläumsbeilage.   | 37     |
| <ul> <li>Le passé de la Thurgovie. Gazette de Lausanne. 11.12.</li> </ul>  | 38     |
|  |        |
| Hagen Joh. Ev.: Die Stiftung des von Rüpplinschen Benefiziums in Frauenfeld. 8°, 40 S. Druck gauer Volkszeitung, Frauenfeld.   | 39     |
| Isler Egon: Entwicklung der Industrie [in Frauenfeld]. ThZ 7.9. Jubiläumsbeilage.  | 40     |
| Keller Willy: Frauenfeld im Wandel der Zeiten. 1246—1946. ThVz 6.9. Sonderbeilage.   | 41     |
| -hr-: Die Stadtbrände von Frauenfeld. Ebenda.  | 42     |
| -hr-: Aus der Geschichte der katholischen Pfarrgemeinde Frauenfeld. Ebenda.  | 43     |
| Renner Hermann: Frauenfeld in neuester Zeit. Ebenda.   | 44     |
| Unterirdische Gänge in Frauenfeld? Ebenda.   | 45     |
|  | 46     |
| Nägeli Ernst: Stadt und Land. ThZ 7.9. Jubiläumsbeilage.   |        |
| Meyer Bruno: Die Frauenfelder Banner. ThZ 7. IX. Jubiläumsbeilage.   | 47     |
| Schneiter Eugen: Eine Wappenscheibe für Frauenfeld. ThZ 11. IX.  | 48     |
| Vögeli Ruth: Das Antlitz der Stadt [Frauenfeld]. ThZ 7. IX. Jubiläumsbeilage.  | 49     |
| Gottlieben   |        |
|  |        |
| Nägeli Ernst: Die erneuerte "Drachenburg" in Gottlieben. ThZ 18. V.  | 50     |
| Bolt Ferdinand: Die Drachenburg in Gottlieben. ThVz 18. V.   | 51     |
| Drachenburg Gottlieben. Sonderbeilage der BZ vom 18. V. Mit Beiträgen von Ferd. Bolt und A   | Archi- |
| tekt Nisoli.   | 52     |
|  |        |
| Hauptwil   |        |
| Kempter Lothar: Hölderlin in Hauptwil. 80, 101 S. Tschudi-Verlag, St. Gallen. — Bespro   | ochen  |
| von Huber Werner in NZZ Nr. 714, 25. IV.   | 53     |
| ACADOM DOCUMENTAL CONTRACT CON |        |
| Heidelberg   |        |
| Schultheß Hans: Bilder aus der Vergangenheit der Familie von Muralt in Zürich. Als Manuskrip   | nt ge- |
| druckt. Zürich 1944. 4°, 214 S. Darin Seiten 97—106: Die Gerichtsherrschaft Öttlishauser   |        |
| Heidelberg; S. 107—111: Die Muralt von Öttlishausen und Heidelberg; S. 135—138: Die M  |        |
| auf Schloß Heidelberg, mit heutigem Personenbestand.   | 54     |
| auf Schlob Heiderberg, mit neutigem Fersonenbestand.   | 54     |
| Klingenzell  |        |
| Hubmann Theodor: Klingenzells Geschichte. IKUK Nr. 46 vom 7. VI.   | 55     |
| Kranzenberg  |        |
|  | 56     |
| Larese Dino: Die Sage vom Kranzenberg. HH August 1946, Nr. 60.   | 30     |
| Kreuzlingen  |        |
|  | 1      |
| Herzog Rudolf: Der Abt des Augustinerchorherrenstiftes Kreuzlingen meldet den eidgenössis  |        |
| Orten seine Wahl und gratuliert zum neuen Jahr. ThVf. 27. XII.   | 57     |
| A.O.: Die Kreuzlinger Prozession in Konstanz. IKUK Nr. 43 vom 30. III.   | 58     |
| Strauß Hermann: Verschobene Häuser in Kreuzlingen. ThVf 10. I.   | 59     |
| — Die Gerichtsvogteien Eggen und Raite. ThVf 25. IV. und 2. V.   | 60     |
| — Die Konstanzer Hochgerichte. ThVf 25. und 27. VII.   | 61     |
| — Die Ammänner von Kreuzlingen. ThVf 7. und 9. IX.   | 62     |
| — Vom Kreuzlinger Markt. ThVf 24. und 26. X.   | 63     |
| — Der Große Stein in Kreuzlingen. ThVf 10. XII.  | 64     |
| Mammern  |        |
| *  | 65     |
| Hubmann Theodor: Aus der Gemeindechronik von Mammern für das Jahr 1945. BU 1. III.   | 05     |
| Mammertshofen  |        |
| "Pro Mammertshofen." In: Nachrichten des Schweizerischen Burgenvereins, 19. Jg., S   | S. 10. |
| Zürich. 1946.  | 66     |

| Paradies  |
|---|
| Müller Johann: Das Kloster Paradies und seine Aufhebung im Jahre 1836. IKUK Nr. 52 vom 2. XI Auch als SA erschienen. 16 S.  |
| Pfyn  |
| Keller-Tarnuzzer Karl: Das neue Museum in Pfyn, Thurgau. In: Ur-Schweiz X, S. 59—62. Lötscher Josef: Das Gotteshus ze Pfyn. IKUK Nr. 47 vom 19. VI. R.R.: Pfyn [eine vorchristliche Siedlung]. ThZ 12. I.                                       |
| Reutershaus bei Herdern  Z.: Reutershaus. ThZ 2. III.   |
| Rickenbach bei Wil  Kappeler Hermann: Gemeinde-Buech zu Riggenbach. HH Oktober 1946, Nr. 61 fg. 75  |
| Roggwil   |
| Widmer Ernst: Geschichte der Evangelischen Kirchgemeinde Roggwil 1746—1946. 8°, 66 S. Druck<br>Buchdruckerei H. Tschudy & Co., St. Gallen. Besprochen von P. in ThZ vom 5. X.   |
| Stettfurt   |
| Stutz Jakob: Stettfurter Chronik. 8°, 155 S. Druck von Huber & Co., Frauenfeld 1946. Besprocher von Ernst Herdi in ThZ vom 10.V.1947; E.Schn. in NZZ vom 29.VI.1947, Nr. 1263.  |
| Tuttwil   |
| Tuchschmid Karl: Von Flawiler und Tuttwiler Fuhrleuten. HH Juni 1946, Nr. 59.   |
| Weinfelden  |
| Brüllmann Fritz: Schenkungen ans Bürgerarchiv Weinfelden im Jahre 1945. WH Nr. 33, vom 5.111.76 — Tumult in Weinfelden (1776). WH Nr. 36, vom 21.XI.  Greyerz Theodor: Bornhausers Briefe an Pupikofer. WH Nr. 34—35, 16.V. und 22.VIII., 16 S. |
| Wigoltingen   |
| Knöpfli Albert: Die St. Georgskirche zu Wigoltingen. ThZ 18.V.  Furrer Arnold: Von der St. Georgskirche zu Wigoltingen. Thurtal-Anzeiger, Müllheim 4., 10. und 17. V.   |
| Zihlschlacht  |
| Gremminger Hermann: Das schmucke Bauerndorf Zihlschlacht. In: Bischofszeller Schreibmappe<br>1946. 5 S.   |
|   |
| II. Sachgebiete   |
| Archivwesen siehe 76.   |
| Burgen siehe Arbon 5, Bischofszell 11, Kranzenberg 56, Mammertshofen 66.  |
| Chroniken   |
| Isler Egon: Thurgauer Chronik 1945. ThB 83, 60—71. Frauenfeld 1947. Siehe 1, 2, 37, 65, 74.   |
| Fahnen siehe 33, 47.  |
| Geldwesen   |
| Zingg Ulrich: Das Münzwesen im Thurgau vom Mittelalter bis zur Wende des 19. Jahrhunderts   |
| ThB 83. 13—41. Frauenfeld 1947  |

#### Gemeindewesen

Meyer Bruno: Die Frage des Weiterbestehens nicht nachgetragener thurgauischer Bürgerrechte aus dem 19. Jahrhundert. In: Schweiz. Zentralblatt für Staats- und Gemeinde-Verwaltung, 47. Jg., Nr. 23. Zürich 1946.

Rickenmann Oskar: Die Entstehung der Gemeinden im Thurgau. HH August 1946, Nr. 60.

## Geographie

Roth A.: Der Schutz des Grundwassers im Kanton Thurgau. ThZ 19. XII.

86

Gewerbe siehe 12.

Glasgemälde siehe 9, 48.

#### Glockenkunde

Glocken der Heimat. 8°, 484 S. Verlag H.A. Bosch, Zürich. Ohne Jahr. [Darin: Arbon, Galluskapelle, von A. Oberholzer, S. 16; Arbon, ref. Kirche, von F. Rohrer, S. 18; Bischofszell, kath. Kirche, von Th. Bridler, S. 65; Ermatingen, kath. Kirche, von J. Hugentobler, S. 106; Mannenbach, Kapelle, von J. Hugentobler, S. 213.]

Industrie siehe 40.

# Kirchengeschichte

Knittel Alfred L.: Werden und Wachsen der evangelischen Kirche im Thurgau von der Reformation bis zum Landfrieden von 1712. Bearbeitet im Auftrage des evang. Kirchenrates des Kantons Thurgau. 8º, 436 S. Druck von Huber & Co., Frauenfeld 1946. — Besprochen von Meyer Bruno in ThZ vom 28. XII.; Oettli J. in Evang. Kirchenbote für den Kt. Thurgau, 54. Jg., S. 3, Dießenhofen 1947; Greyerz Th. in ThT 17. V. 1947. Roth Paul in ZSG, 27. Jg., 1, S. 121 (1947).
88 Siehe 7, 55, 69, 73, 79, 80.

Klöster, siehe Fischingen 25, 26, 28, Kreuzlingen 57, 58, Paradies 67.

## Kunstgeschichte

Knöpfli Albert: Les monuments d'art et d'histoire de la Thurgovie. Gazette de Lausanne. 24. XII. 89

## Landwirtschaft

... Bodenverbesserungen im Kanton Thurgau. Darin: Geologischer Überblick von E. Geiger, Hüttwilen. Herausgegeben vom Landwirtschaftsdepartement. 8°, 30 S. Druck Huber & Co., Frauenfeld 1946.

Siehe 15

## Literaturverzeichnisse

Brüllmann Fritz: Thurgauische Geschichtsliteratur 1945. ThB 83, 72-80. Frauenfeld 1947.

91

## Maße und Gewichte

Zingg Ulrich: Die Maße und Gewichte im Thurgau vor und nach 1836. ThB 83, 42—49. Frauenfeld 1947.

#### Personengeschichte

Bornhauser, siehe 78.

#### Bridler

... [In memoriam] Theodor Bridler 1879—1946. 8°, [24 S.]. [Buchdruckerei Leo Hildebrand, Bischofszell 1946]. E.K.: Theodor Bridler, alt Lehrer in Bischofszell. BZ 10. I. -jt-: In memoriam Theodor Bridler. BN 11. I. Knöpfli Albert: Ein Bischofszeller Historiker. ThZ 26. I. 93

| Ackermann   |                           |
|---|---------------------------|
| -rn- Dir. Dr. Ernst Ackermann: [von Hefenhofen, in Zürich], 60 Jahre alt. NZZ Nr. 16  | 617,<br>94                |
| Engeli<br>Nekrolog auf Engeli Jakob, Oberstbrigadier, Basel, von -mm- in ThZ 19. I.   | 95                        |
| Gamper Gamper Max: Die Familie Gamper (von Stettfurt, Tümpfel, Brotegg). Als Manuskript gedruc Gebr. Fretz, Zürich 1940. 40, 106 S.   | ckt.<br>96                |
| Grundlehner<br>Graf Albert: Hans Grundlehner, Kunstmaler, Arbon. In: Thurg. Jahresmappe 1946. 2 S.  | 97                        |
| Hölderlin siehe 53.   |                           |
| Hörni<br>Keller AHörni: Die Familie Hörni von Neunforn. 8°, 16 S. Druck von Huber & Co., Frauen<br>1943.  | feld<br>98                |
| Huber   |                           |
| Nachrufe auf Walther Huber, von Groß-Andelfingen (1877—1945), Pfarrer in Ossingen, Grub i Gachnang. Ohne Ort und Zeit. 8°, 47 S.  | und<br>99                 |
| von Muralt siehe 54.  |                           |
| Pupikofer fb.: Johann Adam Pupikofer als Mensch und Historiker. Nach einem Vortrag von Dr. Th. Grey. ThVz 28. XI.   | erz.<br>100               |
| Rickenmann<br>Nekrolog auf Rickenmann Julius Dr., alt Kantonsbibliothekar, Frauenfeld, in ThZ 9. II.,   | 101                       |
| Rieser M.: Zur Geschichte der Familie Rieser. In: Der Schweizer Familienforscher XIII, S. 1<br>Bern 1946.   | 128.<br>102               |
| Steiger<br>Graf Albert: Aus Emil Steigers [Kunstmaler, Arbon] Malerwelt. In: Thurgauer Jahresma<br>1946. 2 S. Arbon.  | ppe<br>103                |
| Museen siehe Pfyn 68, Frauenfeld 112.   |                           |
| Schulwesen siehe 23, 24.  |                           |
| Stenographie  |                           |
| Rickenmann Oskar: Die Stenographie im Thurgau. ThZ 25. V.; ThVz 25. V.  | 104                       |
| Turnwesen  E. Sch.: Der Thurgauische Kantonalturnverein. ThZ 9. VII.  | 105                       |
| Urgeschichte  |                           |
| Keller-Tarnuzzer Karl: 37. Jahrbuch der Schweizerischen Gesellschaft für Urgeschichte 1946. Fraufeld 1947. (Frauenfeld 39, Pfyn 41). Siehe 3, 4, 70, 112.   | uen-<br>106               |
| Vereine   |                           |
| W.Mr.: 75 Jahre Unteroffiziersverein Frauenfeld. ThZ 3. X.<br>Böhi Alfred: 25 Jahre Katholischer Erziehungsverein im Thurgau. ThVz 26. IX.  | 107<br>108                |
| Verkehr   |                           |
| Diethelm W.: Der Streit um die Seetalbahn. ThZ 20., 23., 24. und 25. IV.  — Die Stationen zwischen Romanshorn und Konstanz. ThZ 4. V.  Eggmann C.: 25 Jahre Autokurse Amriswil - Muolen - Zihlschlacht - Bischofszell 1921—1946. 8°, 19  Buchdruckerei Grob & Zürcher, Amriswil 1946. | 109<br>110<br>9 S.<br>111 |
|   |                           |

#### Zeitschriften

Mitteilungen aus dem Thurgauischen Museum. Heft 1, 1946. 8°, 16 S. Druck Huber & Co., Frauenfeld. Inhalt: Zum Geleit, S. 1; Kachelweisheit, S. 2—7, von Dr. E. Herdi; Kultgeräte der Bronzezeit, S. 10—13, von K. Keller-Tarnuzzer.

#### III. Verfasserverzeichnis

Ausderau Heinrich, Lehrer, Bürglen: Landwirtschaftliches Fest in Bürglen 15.

Böhi Alfred, Lehrer, Balterswil: Katholischer Erziehungsverein 108.

Boesch Paul, Dr., Zürich: Sechs Bischofszeller Scheiben 9.

Bolt Ferdinand, Journalist, Ermatingen: Drachenburg Gottlieben 51, 52.

Bridler Theodor, alt Lehrer, Bischofszell, Zeitglockenturm 10. Katholische Kirche Bischofszell 87.

Brüllmann Fritz, Lehrer, Weinfelden: Bürgerarchiv Weinfelden 76, Tumult in Weinfelden 77.

Denkinger Josef: Schloß Bischofszell und Burg Oberburg 11.

Diethelm W., Sekundarlehrer, Altnau: Seetalbahn 109, 110.

Eggmann C.: Autokurse 111.

Furrer Arnold, Sekundarlehrer, Wigoltingen: St. Georgskirche zu Wigoltingen 80.

Gamper Max: Familie Gamper 96.

Geiger E., Sekundarlehrer, Hüttwilen: Thurgauer Geologie 90.

Graf Albert: Grundlehner 97, Steiger 103.

Gremminger Hermann, alt Lehrer, Amriswil: Amriswiler Chronik 2, Zihlschlacht 81.

Greyerz Theodor, Dr., Frauenfeld: Frauenfeld 36, Bornhauser Briefe 78.

Häberlin Heinz: Hauptstadt und Kanton 35. Hagen Johann Evangelist, Domherr, Frauenfeld: Rüpplinsche Stiftung 39.

Hänzi Ernst, Sekundarlehrer. Dozwil: Sekundarschule Dozwil 23, 24.

Herdi Ernst, Dr., Rektor an der Kantonsschule, Frauenfeld: Chronik Kappeler 37, Le passé de la Thurgovie 38. Kachelweisheit 112.

Herzog Rudolf, Zürich: Kloster Kreuzlingen 57. Hubmann Theodor, Lehrer, Mammern: Geschichte Klingenzells 55. Chronik von Mammern 65.

Hugentobler Jakob, Schloßwart, Arenenberg: Der Thurgau erhält den Arenenberg 6. Kirche Ermatingen 87, Kapelle Mannenbach 87.

Isler Egon, Dr., Kantonsbibliothekar, Frauenfeld: s. Chroniken, Industrie Frauenfeld 40, Thurgauer Chronik 82.

Kappeler Hermann, Lehrer, Bichelsee: Gemeindebuch Riggenbach 72.

Keller A.: Familie Hörni 98.

Keller-Tarnuzzer Karl, Sekretär der SGU, Frauenfeld: Pfahlbau Arbon 3,4, Jahrbuch 106, Museum Pfyn 68, Bronzezeitliche Kultgeräte 112.

Keller Willy, Dr.: Fischingen 25, Frauenfeld 41. Kempter Lothar, Hölderlin in Hauptwil 53.

Knittel Alfred, Pfr., Zürich: Geschichte der evangelischen Kirche im Thurgau 88.

Knöpfli Albert, Sekundarlehrer, Aadorf: Handwerk und Gewerbe in Bischofszell 12, Tümpfel in Bischofszell 13, Deckenfresko zu Fischingen 26. St. Georgskirche zu Wigoltingen 79. Thurgauische Kunstgeschichte 89. Theodor Bridler 93.

Larese Dino, Lehrer, Amriswil: Amriswiler Chronik 1, Sage vom Kranzenberg 56.

Leisi Ernst, Dr., Prof. der Kantonsschule, Frauenfeld: Geschichte von Frauenfeld 29, Hofmeister von Frauenfeld 30, Vom alten Frauenfeld 31, Sittenmandat von Frauenfeld 32, Banner von Frauenfeld 33.

Lötscher Josef: Gotteshaus zu Pfyn 69.

Meyer Bruno, Dr., Staatsarchivar, Frauenfeld: Die Frauenfelder Banner 47, Thurgauische Bürgerrechte 84.

Müller Johann, Pfarrer, Dießenhofen: Paradies 67 Nägeli Ernst, Dr., Redaktor, Bürglen: Führer von Bürglen 16, Stadt und Land 46, Drachenburg Gottlieben 50.

Oberholzer Arnold, alt Museumsverwalter, Arbon: Schloß Arbon 5, Kreuzlinger Prozession 58, Galluskapelle Arbon 87.

Renner Hermann, Dr.: Frauenfeld in neuester Zeit 44.

Rickenmann Oskar, Sirnach: Entstehung der Gemeinden 85.

Rickenmann Oskar, Bischofszell: Stenographie im Thurgau 104.

Rieser M.: Familie Rieser 102.

Roth August, Dr., Regierungsrat, Frauenfeld: Grundwasser im Thurgau 86.

Rüedi Willi, Dr., Redaktor, Kreuzlingen: Dießenhofen 18, 19, 20.

Schneiter Eugen, Journalist, Zürich: Eine Wappenscheibe für Frauenfeld 48.

Schultheß H. Oettlishausen und Heidelberg 54

Specker Hermann: Fischingen 28.

Strauß Hermann, Kreuzlingen: Verschobene Häuser 59, Vogteien Eggen und Raite 60, Konstanzer Hochgericht 61, Ammänner von Kreuzlingen 62, Markt in Kreuzlingen 63, Großer Stein in Kreuzlingen 64.

Stutz Jakob, Lehrer, Arbon: Stettfurter Chronik 74.

Tuchschmid Karl, Sekundarlehrer, Eschlikon: Der Obervogt reitet ins Tanneggeramt 27, Flawiler und Tuttwiler Fuhrleute 75. Vögeli Ruth: Antlitz Frauenfelds 49.

Waldvogel Heinrich, Dießenhofen: Haus Herzog in Dießenhofen 21, Schutzpatron von Dießenhofen 22.

Wellauer Ernst, Sekundarlehrer, Berg: Entwicklung von Berg 8.

Widmer Ernst, Dr., Roggwil: Roggwil 73.

Zingg-Stähelin Ulrich, alt Bankverwalter, Bischofszell: Münzwesen im Thurgau 83, Maße und Gewichte im Thurgau 92.